

令和5年度 保護者を対象とした学校評価集計結果について

蕨市立塚越小学校長 竹越 典子

立春の候、保護者の皆様には益々御健勝のことと存じます。また、日頃より本校の教育活動にご協力いただき、誠にありがとうございます。過日皆様にご協力いただいた学校評価に関するアンケートの集計がまとまりましたので、下記のとおりお知らせいたします。

集計結果から、本校の「1 教育活動・児童の様子・学校運営等について」「2 保護者の皆様へのご質問」における「おおむねよい」とする評価(「よくあてはまる」と「ややあてはまる」の合計)が平均87%となりました。特に☆印を付けた項目は、90%以上の方が「よくあてはまる」「ややあてはまる」と評価されたものです。

アンケート結果からは、本校の教育活動に対して、おおむねご理解をいただいていると思われませんが、一方で、学校としての再検討すべき課題等もご指摘いただいておりますので、これにつきましては、裏面に記載したとおり、改善の方向で検討して参ります。

今後も本校の特色である「規律と自律」「安心と安全」を合言葉によりよい学校づくりを進めて参ります。保護者の皆様におかれましては、引き続きご支援ご協力をお願いします。

◆ 学校評価集計結果 ☆＝①と②を合わせて90%以上

項目		①よくあてはまる	②ややあてはまる	③あまりあてはまらない	④まったくあてはまらない	⑤わからない
1 教育活動・児童の様子について	1 お子さんは、学校に行くことを楽しみにしている。	41%	45%	8%	3%	3%
	2 お子さんは、授業がわかると言っている。	37%	47%	10%	1%	5%
	3 学校は、子供の努力や学習の成果を適切・公平に評価している。	☆ 43%	51%	1%	1%	4%
	4 学校は、子供に基礎的・基本的な学力が身につくよう指導している。	☆ 45%	47%	3%	1%	4%
	5 学校は、いじめの早期発見に努め、子供に思いやりの心が育つよう指導している。	33%	43%	4%	1%	19%
	6 学校は、あいさつや学校のきまり、集団生活をする上での基本的な指導をしている。	☆ 53%	39%	3%	0%	5%
	7 学校は、子供が読書(年間20冊以上)できるよう取り組んでいる。	29%	47%	15%	0%	9%
	8 学校は、子供が健康や安全に気を付けた生活ができるよう指導している。	☆ 46%	47%	2%	1%	4%
	9 学校は、健康を維持し、体力向上のための活動に積極的に取り組んでいる。	39%	46%	8%	0%	7%
	10 学校は、必要に応じて保護者と連絡を取り合い、お子さまの情報を共有している。	☆ 54%	37%	5%	0%	4%
2 学校運営	1 学校は、施設・設備面での事故防止に努めている。	34%	48%	3%	0%	15%
	2 学校は、子供の学びを充実させるため、教室や校庭等の環境整備を行っている。	26%	44%	19%	1%	10%
	3 学校は、学校だよりやホームページ等を通して、学校の教育目標や教育方針をわかりやすく伝えている。	☆ 51%	40%	5%	0%	4%
3 保護者への質問	1 学校の教育方針や活動内容について理解している。	26%	61%	8%	1%	4%
	2 授業参観や懇談会、学校行事等にはできるだけ参加しようとしている。	☆ 76%	19%	3%	1%	1%
	3 挨拶や言葉遣い、礼儀、早寝、早起き、朝ご飯等は家庭でしつけるようにしている。	☆ 54%	39%	4%	1%	2%
	4 机にむかう習慣が身につくように、『家庭学習の手引き』等を活用して、宿題や家庭学習を促している。	24%	43%	31%	2%	0%
	5 学校のでできごとや友達とのこと等、子供と話し合う時間を持つようにしている。	☆ 45%	47%	5%	1%	2%
	6 「責任感」「公平」「善悪の判断」等が身につくよう、家庭において指導している。	☆ 48%	45%	4%	0%	3%

令和6年2月

令和5年度「学校教育をよりよくするためにいただいたご意見」より

塚越小学校

本年度も本校の教育について、様々なご意見をいただき、ありがとうございました。いただきましたご意見はすべて職員に周知し、今後の教育活動に役立てて参りたいと思います。いただきましたご意見の中でも、特に共通して多かった項目について、回答させていただきます。

○行事について



クロームブックを持ち帰っていますが、学習に関係のないことをしているときがあります。家庭でも注意はするのですが、困っています。

○ご家庭でもご指導いただきありがとうございます。年度当初にご家庭に配布しました「Chromebookの持ち帰りに関する確認事項」及び「学習用Chromebookの使用及び持ち帰りの同意について」にあります通り、「クロームブックは学習以外の目的に使わない。」ことが持ち帰りの前提となります。「調べたいときにすぐに検索ができる」「様々なアプリを学習の目的に応じて活用できる」といったよい面がありますが、ルールを守らずに使うと生活面・健康面での支障が出たり、トラブルに巻き込まれたりといった面にも注意しなければいけません。引き続き学校でも正しい使い方について指導を続けてまいります。ご家庭でも注意して見守っていただけるようご協力よろしくお願いたします。

○設備について



老朽化しているトイレ等の設備や校内設備の充実を進めてほしいです。

校庭の遊具等、もう少し使えるものを揃えてほしいです。



○保護者の方や学校からの強い要望（改修要望）として、蕨市に継続的に要望を行ってまいりました。蕨市による改修が、予算の都合もあり、少しずつではありますが、本年度は本校の鉄棒、バスケットゴール、一部トイレの改修が行われました。引き続き、設備に関しては、毎月実施する点検により安全を確認し、老朽化等で危険な場所に関しては、随時整備・修理等を進めてまいります。今後も子供たちが気持ちよく生活できるよう、施設管理に努めてまいります。

○挨拶について



立哨当番の時に挨拶をする子が少ないと感じます。こちらから挨拶をしたら返す子もいますが、それでも無反応の子がいるのが気になります。1日の始まり、気持ちよく挨拶してほしいです。

○保護者の皆様には日頃より立哨指導にご協力いただき、誠にありがとうございます。塚越小学校の子供たちにはきちんと挨拶ができ、礼儀・礼節を備えた大人になってほしいと思っております。校内では、毎月行われる校長の講話や、生徒指導主任の話の中で、挨拶をはじめとする、社会で生活するのに必要な力、規律や自律を身に付けることの大切さについて触れています。今後も引き続き指導をしてまいります。

○日頃の指導について



子供から学校の様子を聞く中で、子ども同士のやり取りを注意しながら見てくださっていると知りました。息子の特性に配慮して、声をかけてくださりありがたいなと思いました。

きめ細かいご対応本当に頭が下がります。子供だけでなく保護者も安心できるようにご配慮くださり、ありがとうございます。

学校が好きで毎日楽しく通っています。今後ともよろしく願いいたします。



○お褒めの言葉をいただき、ありがとうございます。

児童の得意不得意や抱える課題はそれぞれ異なります。一人一人と向き合って、不安を取り除いたり、気持ちに寄り添ったりしていくことが大切と考えます。今後も、子供たちが気持ちよく安全に学校に通えるように教職員一同努めて参ります。

また、こういった日々の取り組みや心構えを継続し、保護者様とさらなる信頼関係を築くことができるように、学校の教育力を高めていきます。

～最後に～

載せきれなかったご意見もあります。いただいたご意見を真摯に受けとめ、改善した取組等を学校だよりや懇談会等でお知らせしてまいります。ご意見ありがとうございました。

今後とも塚越小学校の教育活動の充実のため、さらには未来を担う子供たちのために、学校と家庭と地域とが手を携えてまいりたいと存じます。引き続き、ご支援とご協力をよろしくお願いいたします。